

Abgeordneter zum Nationalrat
Hermann Gahr

Zirl, am 15.6.2020

An Herrn
Präsidenten des Nationalrates
Mag. Wolfgang Sobotka
Parlament
1017 Wien, Österreich

Petition

Sehr geehrter Herr Präsident!

In der Anlage überreichen wir Ihnen gem. § 100 (1) GOG-NR die Petition betreffend

„Petition zum Erhalt und der Modernisierung der Polizeiinspektion Zirl“

mit dem Ersuchen um geschäftsordnungsmäßige Behandlung.

Mit freundlichen Grüßen



Abg. z. NR Hermann Gahr

Petition zum Erhalt und der Modernisierung der Polizeiinspektion Zirl

Die Marktgemeinde Zirl, westlich der Landeshauptstadt Innsbruck gelegen, zählt mit ihren 8.696 Einwohnern (Stand 31.12.2019) zu den größeren Gemeinden in Tirol. Die Marktgemeinde ist in den letzten Jahren stark gewachsen und hat auch eine positive Entwicklung genommen, wie beispielsweise die Gewerbezone zeigt. Zirl liegt zentral und ist ein wichtiger Verkehrsknotenpunkt. Die Marktgemeinde hat zwei Autobahnauf- und abfahrten und stellt eine wichtige Verbindung zum Nachbarland Deutschland dar. Dazu kommt noch der viel befahrene Zirler Berg als Verbindung zum Seefelder Plateau. Von der Polizeiinspektion Zirl aus werden auch die auf der „Salzstraße“ liegenden Gemeinden Inzing, Hatting und Polling betreut.

Derzeit sind der Polizeiinspektion 14 Polizistinnen und Polizisten zugeteilt, welche tagtäglich für den Schutz der Bevölkerung im Einsatz sind. Diese können von Zirl aus schnell und direkt Verkehrskontrollen, Streifendienste und Ermittlungsarbeiten abwickeln und ausüben. Die Polizeiinspektion Zirl gibt unserer Marktgemeinde Sicherheit und Hilfe im Notfall. Auch die Zunahme von Vandalismus in den letzten Jahren in Zirl zeigt, dass eine Polizeiinspektion im Ort unerlässlich und für die diesbezügliche Aufklärung essentiell ist. Auch aufgrund des massiven Verkehrs auf der B 171 und B 177 ist die Präsenz der Polizei sehr wichtig. Unzählige Rückmeldungen aus der Bevölkerung bestätigen die große Bedeutsamkeit dieser Institution im Ort und betonen den wichtigen Beitrag, welche die Polizei in der Marktgemeinde Zirl für das Sicherheitsgefühl der Menschen darstellt.

Seit Jahren wurden schon keine großen Investitionen in den derzeitigen Standort getätigt und daher ist die Polizeiinspektion nicht mehr auf dem aktuellen Stand. Das jetzige Gebäude verfügt über zwei Stockwerke, wobei nur das Parterre genutzt wird und der erste Stock zwar auch gemietet ist, allerdings nicht verwendet wird. Es gibt daher kein Platzproblem. Allerdings müssen Verbesserungsmaßnahmen am Gebäude getätigt werden, um die gesamten Räume im Gebäude auch nutzen zu können. Auch ein Umbau des Gebäudes ist möglich!

Somit lässt sich die IST-Situation wie folgt zusammenfassen:

- **Die Marktgemeinde Zirl zählt mit 8. 696 Einwohnern zu den einwohnerstärksten Gemeinden in Tirol**
- **Der Polizeistandort Zirl liegt zentral**
- **Die in Zirl stationierten Polizistinnen und Polizisten sind für drei weitere Gemeinden in der „Salzstraße“ zuständig**
- **Die Polizistinnen und Polizisten tragen wesentlich zum Sicherheitsgefühl der Bevölkerung in Zirl bei**
- **Seit Jahren wurden keine großen Investitionen mehr in jetzigen Standort getätigt**
- **Verbesserungs- bzw. Umbaumaßnahmen sind am derzeitigen Gebäude aufgrund seiner Größe möglich**
- **Bevölkerung wünscht sich Polizei im Ort**

Seit vielen Jahren wird in der Marktgemeinde der Erhalt der Polizeiinspektion eingefordert. Es gibt zudem Spekulationen und Gerüchte die Polizeiinspektion Zirl zu verlegen oder an Kematen anzugliedern. Dies ist für uns undenkbar und wäre auch unverantwortlich!

Iris Zangerl-Walser, Bgm-Stv.ⁱⁿ der Marktgemeinde Zirl, fordert daher:

- **Erhalt des zentralen Polizeistandes Zirl**
- **Modernisierung der derzeitigen Polizeiinspektion in Zirl**
- **Investitionen in den Polizeistandort Zirl durch Bund, Land bzw. zuständige Behörden**
- **Erhalt der Sicherheit im Ort und der Gemeinden in der „Salzstraße“**
- **Stärkung des Sicherheitsgefühls der Zirler Bevölkerung**

Iris Zangerl-Walser
Bgm-Stvⁱⁿ der Marktgemeinde Zirl
6170 Zirl

